



FUTURO EN ESPAÑOL



III FORO FUTURO EN ESPAÑOL EN CHILE

INFORMACIÓN VERAZ Y OPINIÓN PÚBLICA

Miércoles 30 de mayo. De 8.45 a 13.00 horas
Universidad de los Andes, Auditorio de la Biblioteca
Santiago de Chile

www.futuroenespañol.com

#FEE2018

ORGANIZAN

vocento



EMBAJADA
DE ESPAÑA
EN CHILE



Universidad de
los Andes

> FACULTAD
DE COMUNICACIÓN

AUSPICIAN

Telefónica



Comunidad
de La Rioja

COLABORAN



MARCA
ESPAÑA

III FORO FUTURO EN ESPAÑOL EN CHILE

INFORMACIÓN VERAZ Y OPINIÓN PÚBLICA

Miércoles 30 de mayo. De 8.45 a 13.00 horas
Universidad de los Andes, Auditorio de la Biblioteca. Santiago de Chile

09.00 h.

PALABRAS DE BIENVENIDA

- **Juan Ignacio Brito.** Decano de la Facultad de Comunicación de la Universidad de Los Andes
- **Iñaki Arechabaleta.** Director general de Negocio de Vocento
- **Cristián Zegers.** Director del Diario El Mercurio

10.15 h.

CORRECCIÓN POLÍTICA Y AUTOCENSURA. EL ECOSISTEMA DE LA INFORMACIÓN

Los contenidos y las noticias falsas proliferan en el mundo actual favorecidos por la viralidad de las redes sociales y anida ya en unos medios que perturban de manera consciente la convivencia y alteran la percepción de la realidad.

09.15 h.

LA VERIFICACIÓN DE LA INFORMACIÓN: NOTICIAS FALSAS, DESINFORMACIÓN Y PROPAGANDA

En un mundo de cambios constantes y fulgurantes, la inmediatez y la facilidad para encontrar contenidos de todo tipo se han convertido en reclamos de una sociedad amenazada por una información cada vez más liviana que impide tomar decisiones responsables y adecuadas. El paradigma tecnológico está condicionado la percepción de la realidad, por tanto ahora más que nunca se requiere que los medios de comunicación mantengan el principal compromiso con los lectores: la información veraz.

- **Fernando Berckemeyer.** Director del Diario El Comercio (Perú)
- **Benjamín Lana.** Director Editorial de Medios Regionales, Suplementos y Revistas de Vocento (España)
- **Alejandro Santos.** Director general de Grupo Semana (Colombia)
- **Modera Juan Ignacio Brito.** Decano de la Facultad de Comunicación de la Universidad de Los Andes

11.15 h.

11.45 h.

PAUSA CAFÉ

ESPAÑA Y CHILE EN EL ACTUAL CONTEXTO INTERNACIONAL

Una reflexión en torno a las relaciones entre ambos países en el actual panorama internacional

- **Roberto Ampuero.** Ministro de Relaciones Exteriores de Chile
- **José Miguel Insulza.** Senador de la República de Chile
- **Carlos Robles Fraga.** Embajador de España en Chile
- **Modera Cristián Zegers.** Director del Diario El Mercurio

12.45 h.

CLAUSURA



Juan Ignacio Brito
Decano de la Facultad de Comunicación de la
Universidad de Los Andes



Iñaki Arechabaleta
Director general de Negocio de Vocento



Cristián Zegers
Director del Diario El Mercurio

Estudió en la Pontificia Universidad Católica y tiene un Master of Arts in Law and Diplomacy por la Fletcher School, de la Universidad de Tufts (Boston). Además, ha trabajado en importantes medios como El Mercurio, Qué Pasa y La Tercera. El periodista y profesor Juan Ignacio Brito fue nombrado decano de la Facultad de Comunicación de la Universidad de los Andes en 2013..

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Comercial de Deusto, así como Censor Jurado de Cuentas. En el año 2002 se incorporó a Vocento, donde ha ocupado diferentes cargos de responsabilidad en el Grupo Vocento. En la actualidad, ocupa el cargo de Director General de Negocio y es miembro del Comité Ejecutivo del Grupo. Adicionalmente es Consejero Delegado de NET TV y Presidente de Veralia Corporación. Asimismo, es Consejero de diversas instituciones sectoriales, miembro de la Junta Directiva de la Asociación de Editores de Diarios Españoles (AEDE), de la Junta Directiva de la Unión de Televisores Comerciales (UTECA) y miembro del Círculo de Empresarios Vascos..

Cristián Zegers es un abogado, periodista y académico actual director del diario santiaguino El Mercurio. Estudió Derecho en la Universidad Católica y fue uno de los fundadores y primer Director de la Escuela de Periodismo de dicha Casa de Estudios. En 1998 se incorporó como miembro de número a la Academia Chilena de Ciencias Sociales, Políticas y Morales. En 2017, fue galardonado con el Premio Luca de Tena que otorga el Diario ABC..



Fernando Berckemeyer
Director del Diario EL COMERCIO

Berckemeyer es abogado por la Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP), en cuya Facultad de Derecho ha sido profesor, y magíster en Leyes por la Universidad de Harvard. Cuenta además con un diplomado en Estudios Filosóficos de la PUCP y con estudios en la maestría de Literatura Iberoamericana en la Universidad de Nueva York. Director periodístico del Diario El Comercio de Lima desde noviembre del 2014, desempeñó el cargo de editor central de Opinión desde enero de 2012 y anteriormente había desempeñado como editorialista de este Diario y asesor legal del director, Alejandro Miró Quesada, en los años 2005-2006. Berckemeyer ha sido durante largos años columnista de El Comercio y "Perú 21", además de columnista quincenal de "El Nuevo Herald" (Miami). Asimismo, ha publicado artículos de opinión en medios internacionales como CNN en Español y la revista "Expansión" en México..



Benjamín Lana
Director editorial de Medios Regionales y Revistas de Vocento

Es director editorial de Medios Regionales de Vocento. Nacido en Zalla, Vizcaya y licenciado en Ciencias de la Información, acumula una experiencia de más de dos décadas dedicadas al ejercicio del periodismo y al desarrollo de nuevos proyectos editoriales. Entre 1998 y 2000 dirigió el Gabinete de Comunicación de la Universidad del País Vasco. Su experiencia en medios impresos se acredita con su paso por cabeceras de difusión nacional como 'El Mundo' o en regionales como 'El Diario Vasco' y 'El Comercio', del cuál llegó a ser director adjunto y jefe de información. En 2007 se trasladó a Madrid para ser director de Innovación y Desarrollo Editorial del grupo 'Vocento'.



Alejandro Santos
Director general de GRUPO SEMANA

Economista por la Universidad de Los Andes, con especialización en Derecho de la Comunicación de la Universidad Javeriana. Ha sido columnista de SEMANA, director de la Unidad Investigativa del diario El Tiempo y gestor de importantes proyectos culturales, de fiscalización y filantropía desde la sociedad civil como la revista Arcadia, Colombia Líder, Conexión Colombia, Votebien, Amazonas 2030, Verdad Abierta y la Fundación SEMANA. Su trayectoria profesional se ha visto reconocida con varios premios, entre los que cabe destacar el Premio Nacional de Periodismo Simón Bolívar, que le han otorgado en seis ocasiones, y el Premio de la Sociedad Interamericana de Prensa en la categoría Derechos Humanos y Servicio a la Comunidad (2008). En 2013 recibió el prestigioso galardón María Moors Cabot que otorga la Universidad de Columbia. Desde el año 2000 es el director de la revista SEMANA, el medio de política y economía más influyente del Colombia..



Pedro Cateriano
Ministro de Defensa de Perú (2012-2016)

Es abogado por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Ha sido Diputado, Viceministro de Justicia, Ministro de Defensa y Presidente del Consejo de Ministros del Perú. Ha publicado dos libros: "El Caso García" y como coautor "Veinte Peruanos del Siglo XX". Ha dictado conferencias como catedrático universitario, abogado y político en diferentes países de América y Europa. Ha sido distinguido con la Gran Cruz de la Orden de Isabel La Católica y la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco del Reino de España, Gran Cruz de la Orden Vasco Núñez de Balboa de Panamá, Gran Cruz de la Orden de San Carlos de Colombia, Legión de Honor en el grado de Oficial de Francia y la Gran Cruz de la Orden del Mérito de la República Federal de Alemania. También posee las principales condecoraciones civiles y militares de su país. Actualmente ejerce su profesión en el ámbito privado..



María José Lecaros
Académica y consejera de la Facultad de Comunicación de la Universidad de los Andes y presidenta del Consejo de Ética de los Medios de Comunicación de Chile

María José Lecaros Menéndez es Periodista por la Pontificia Universidad Católica de Chile y Doctora en Comunicación por la Universidad de Navarra. Ocupó el cargo de Vicerrectora de la Universidad de los Andes, donde también ha ejercido como profesora de Ética Periodística. También ha dirigido la compañía inversora Duncan Fox, S.A. Desde enero de 2017 es presidenta del Consejo de Ética de los Medios de Comunicación de Chile, un órgano de autorregulación creado hace 26 años al que pertenecen los medios de comunicación que son parte de la Archi (Asociación de Radiodifusores de Chile), la ANP (Asociación Nacional de la Prensa) y Anatel (Asociación Nacional de Televisión).



Carlos Schaerer
Secretario de Redacción del Diario El Mercurio

Es abogado por la Universidad de Chile. Ha desempeñado los cargos de secretario ejecutivo de la Confederación de la Producción y del Comercio y asesor de la presidencia de esa misma entidad. En 1993 se incorporó al consejo de redacción del grupo "El Mercurio". En 1998 fue nombrado director de "El Mercurio" de Valparaíso y, posteriormente, director responsable del diario Las Últimas Noticias en Santiago. Schaerer ha sido Presidente de la Asociación Nacional de la Prensa (ANP) entre 2000 y 2004, cuando se convirtió en Presidente de la Fundación de la Prensa. En 2010 fue nombrado Subdirector del diario El Mercurio, cargo que ocupó hasta el año 2013, cuando se convirtió en embajador de Chile en Suiza. Actualmente, es Secretario de Redacción del Diario El Mercurio.



Roberto Ampuero
Ministro de Relaciones Exteriores de Chile

Licenciado en Literatura Latinoamericana por la Universidad de La Habana. Obtuvo un Máster of Arts y el PhD de la Universidad de Iowa y cursó estudios de posgrado en Literatura, Economía y Política en la Universidad de Humboldt de Berlín. Ha sido Investigador del International Writing Program de la Universidad de Iowa e Investigador Sénior de la Fundación para el Progreso (FPP). Ha sido Director de la Fundación Avanza Chile y columnista de El Mercurio. También fue columnista del New York Times Syndicate. Fue director de la revista Desarrollo y Cooperación, de la Fundación Alemana para el Desarrollo Internacional en Bonn (Alemania). Ejerció el cargo de embajador en México en 2011 y posteriormente se convirtió en ministro presidente del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes en el año 2013. Es autor de más de quince novelas, memorias y libros. Además es coautor de Diálogos de Converso I y II, junto al escritor y académico Mauricio Rojas. El 11 de marzo de 2018 fue nombrado Ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno de Chile.



Carlos Robles Fraga
Embajador de España en Chile

Licenciado en Derecho Carlos Fraga ingresó en 1979 en la Carrera Diplomática. Ha sido director del Gabinete del ministro de Asuntos Exteriores y ha estado destinado en las representaciones diplomáticas españolas en el Consejo del Atlántico Norte, Venezuela y Estados Unidos. Fue subdirector general de Cooperación con los Países de Europa Oriental y Asia y subdirector general de Cooperación con los Países Árabes y Mediterráneos. En febrero de 2003 fue designado embajador en la República de Guinea Ecuatorial y, posteriormente, ha sido cónsul general de España en Boston y coordinador en la Representación Permanente de España ante la Unión Europea, cargo que desempeñaba hasta ser nombrado Embajador de España en Chile en marzo de 2014.



José Miguel Insulza
Senador de la República de Chile

Abogado por la Universidad de Chile. En 1969 inició su trayectoria como docente, asumiendo los cargos de profesor de Teoría Política en la Universidad de Chile y de Ciencia Política en la Pontificia Universidad Católica de Chile hasta 1973, año en el que fue nombrado Asesor Político del Ministerio de Relaciones Exteriores y Director de la Academia Diplomática. En 1990 fue nombrado Embajador Chileno para la Cooperación Internacional, Director de Asuntos Económicos Multilaterales del Ministerio de Relaciones Exteriores y Vicepresidente de la Agencia de Cooperación Internacional. En el año 2000 se convirtió en Ministro del Interior y Vicepresidente de la República. Tras 10 años como Secretario General de la Organización de Estados Americanos, fue nombrado agente de Chile ante la Corte Internacional de Justicia hasta convertirse, en agosto de 2017, en Senador de la República de Chile. En la actualidad integra la Comisión Permanente de Relaciones Exteriores y la Comisión Especial de Seguridad Ciudadana, de la cual es Presidente.



FUTURO EN ESPAÑOL

ORGANIZAN

vocento



EMBAJADA
DE ESPAÑA
EN CHILE



Universidad de
los Andes

> FACULTAD
DE COMUNICACIÓN

AUSPICIAN

Telefónica



**Comunidad
de La Rioja**

COLABORAN



MARCA
ESPAÑA

www.futuroenespañol.com

#FEE2018